

WvH-Sprachaustausch mit der französischen Schweiz

Auch im Schuljahr 2023/24 nahmen rund 20 Jugendliche unserer Schule an einem bilateralen Austausch mit der Schweiz teil. Um die Altersunterschiede zwischen den Schweizer und den Berliner Schüler*innen zu minimieren, wurde eine neue Schule gesucht. Das Cycle d'Orientation Fully-Saxon im französischsprachigen Wallis baute somit mit uns ihren ersten Austausch auf.



Und so konnte es vom 20. bis 28. Januar 2024 mit dem Zug nach Fully gehen. Der kleine Ort am Weinberg war jedoch nur für wenige Teilnehmende auch der Ort der Gastfamilie. Viele wohnten in den umliegenden Orten. Manche sogar hoch in den Bergen.

Das Programm war vielfältig: Eislaufen am Matterhorn, Spargang am Genfer See, zahlreiche Raclette- bzw. Fondueessen, das Aufnehmen einer Radiosendung für den schuleigenen

Radiosender, die Besichtigung von Sion und Montreux, das Schneewandern an Waldbächen, der Besuch einer Open-Air-Therme zwischen den Bergen und Bowling bzw. Lasertech. Hinzu kamen individuelle Ausflüge mit den Gastfamilien oder unter den Jugendlichen.

Nicht nur sprachliche sondern auch interkulturelle Erlebnisse ließen die Jugendlichen müde (aufgrund des Streiks der Bahn) mit dem Bus zurückkehren.

Bereits zwei Monate später, Anfang April, besuchten uns die Schweizer in Berlin. Klassisches Sightseeing vor allem historischer Stätten und Street Art standen hier im gewünschten Fokus. Neben individuellen Touren der Schweizer, nahmen alle Teilnehmer des Austausches gemeinsam an einer



Bootsfahrt auf der Spree teil und erkundeten zunächst bei Street Art-Führungen andere Stadtteile, bevor sie sich selbst im Graffiti-Workshop ausprobierten und ihre eigenen Souvenirs produzierten.

Noch bevor die Schweizer in ihre Heimat zurückkehrten, berieten die Pädagogen, dass es auch im Jahr 2025 eine Fortsetzung geben sollte. Wartet gespannt auf die Fortsetzung ...